

CLASE POLITICA

■ **Ellos vienen**, primer producto del trabajo como escritor de José López Portillo, será presentado esta tarde en la residencia de la Colina ■ **Gira del líder de la CNOP por Mérida** ■ **Fonseca Alvarez** dijo que "estamos en la parte final de la recta final..." ■ **Las comparecencias de los precandidatos** han resultado un éxito, señaló el dirigente priista ■ **Insiste la iniciativa privada** en sus intentos de imponer una marcha atrás en el sistema educativo nacional: la **Canaco de Alvaro Obregón** pide que se hagan varias versiones del libro de texto gratuito

Miguel Angel Rivera □ Esta tarde en la famosa residencia de la Colina, el ex presidente José López Portillo presentará el primer producto de su trabajo como escritor al que se ha dedicado de tiempo completo desde que entregó la banda tricolor, pero el evento además del atractivo singular que de por sí ofrece ha empezado a recibir una carga adicional que bien podría definirse como morbo.

Ocurre que desde hace semanas circularon en forma restringida —según algunas versiones fueron 250 en total— las invitaciones para la presentación del libro denominado *Ellos vienen*, que por cierto ya se encuentra en librerías a un precio de 20 mil pesos ejemplar. Las mismas, impresas a todo lujo y suscritas por Fernández Editores y el propio autor, especifican claramente que el documento es "personal e intransferible". Además, se debe entregar a la entrada del famoso conjunto residencial.

Sin embargo, de último momento, envuelto en un sobre al que se colocó la leyenda de "urgente", se hizo llegar a las redacciones de los diarios un boletín informativo en el que se dan mayores detalles sobre la ceremonia de presentación, al parecer con la intención de motivar el envío de reporteros aun cuando no hayan sido incluidos en la selecta lista de invitados.

El boletín, en papel sin membrear, fue aparentemente enviado por una organización denominada Centro de Información de la que no se tienen antecedentes. De entrada, el documento incluye una cita del escritor José López Portillo, quien afirmó: "Escribir sobre el tema (la conquista de México) es un riesgo para un viejo político, así se sienta un mexicano de los que andan sobre los dos pies radicales. Cualquier fracción puede encontrar parcialidad y formular críticas que sumar a las del inventario político sobre mi gestión como Presidente de la República. Sin embargo, al aceptar me propuse ser rigurosamente objetivo".

Además de confirmar que la presentación del libro será a partir de las 19:00 horas, con participación de Luis Fernández, en representación de la casa



El presidente Miguel de la Madrid firmó el reglamento del Registro Civil. Lo acompañan Fernando Serrano Magallón y el delegado de Cuauhtémoc, Enrique Jackson Ramírez. Foto: Luis Humberto González

editora, y del historiógrafo Mario Real de Azúa, miembro de El Colegio de México.

Por su parte, el licenciado José López Portillo y Pacheco, al final del evento, abundará en los señalamientos y criterios que otorgan su cabal perspectiva al contenido del libro ya que, como señala atinadamente: "La conquista todavía batalla en la sangre de la nación, que no acierta a estar en paz consigo misma. La síntesis no se produce y las antítesis se disputan la buena voluntad de los mexicanos", concluye el boletín.

Sólo queda esperar

Sentado en la misma silla que ocupó el presidente Miguel de la Madrid en una cafetería del centro de Mérida durante su última visita a la capital de Yucatán, el secretario general de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) del PRI, Guillermo Fonseca Alvarez, señaló: "Ya estamos en la parte final de la recta final... ¿La decisión?... pronto, muy pronto".

Entrevistado por nuestro compañero

Roberto Fuentes Viver, corresponsal en Mérida, el líder del sector priista, en el que militan la casi totalidad de los aspirantes a la precandidatura presidencial, Fonseca Alvarez destacó que a pesar de algunos augurios en contra, el momento de la decisión definitiva está muy próximo y a pesar de ello "todo está en calma".

Agregó que las comparecencias de los pre-precandidatos han resultado un éxito porque han despertado la atención de los militantes y, al mismo tiempo, se ha demostrado que no hay ninguna división en el seno del partido".

Acompañado por una decena de dirigentes cenopistas locales, en un alto de su viaje a la capital yucateca para presidir el acto en que su sector postuló a Víctor Manzanilla Schaffer su precandidato a la gubernatura del estado, apenas unas horas después de haber asistido a la comparecencia de Miguel González Avelar en la capital del país, el ex gobernador de San Luis Potosí se negó a señalar un "favorito" entre los seis altos funcionarios llamados por la dirigencia nacional priista.

Recordó que sólo está pendiente la comparecencia de Carlos Salinas de Gortari y que los otros cinco aspirantes han demostrado en su oportunidad tener "gran capacidad y personalidad". Además, indicó que el momento específico para seleccionar a uno solo entre ellos lo tendrán que escoger los tres sectores del partido en acuerdo con su directiva nacional.

Tras dar una probada a su sorbete —contó nuestro compañero Fuentes Viver—, el dirigente nacional de la CNOP pareció dar respuesta indirecta a los impacientes que desean saber qué vendrá después del desfile de aspirantes. Dijo: "Sólo nos queda escuchar a Salinas de Gortari y después esperar... esperar".

El dedo en el renglón

La iniciativa privada no cesa en sus intentos imponer una marcha atrás en el sistema educativo nacional, particularmente en lo que se refiere al empleo del libro de texto gratuito y mayor libertad para quienes manejan las escuelas normales particulares.

Esta vez, la voz para insistir en los viejos reclamos de los sectores conservadores del país fue la del presidente de la Cámara Nacional de Comercio de Alvaro Obregón, Distrito Federal, Sergio Morelos Zaragoza, quien según el boletín explicativo que acompañaba el texto de su propuesta, habla "en nombre de la iniciativa privada nacional".

En el mismo texto introductorio se afirma que "la situación de la educación en México es uno de los problemas que más inquietan al sector empresarial, ya que muchas de las dificultades que hoy vivimos tienen como raíz —entre otras cosas— el bajo promedio educativo nacional".

La propuesta del dirigente empresarial de Alvaro Obregón en relación con los textos gratuitos presenta una novedad respecto de las campañas anteriores contra esos libros, ya que esta vez no se pide su total desaparición sino únicamente que se hagan varias versiones para que los profesores escojan las que consideren más convenientes.

PLAZA PUBLICA

Viene de la 1

Ese proyecto económico ha empobrecido a muchos mexicanos, a la mayoría, aunque el propio Salinas argumenta, en sentido contrario, que no es el programa económico contra la crisis, sino la crisis misma, el que ha estragado a la población. Añade también, en un alegato de imposible verificación, que de no ser por las medidas gubernamentales, el daño hubiera sido mucho más intenso e irreversible.

Hijo del también economista Raúl Salinas Lozano, secretario de Industria y Comercio en la administración de López Mateos y actualmente senador por Nuevo León, Carlos Salinas de Gortari nació en la ciudad de México el 3 de abril de 1948. Cursó estudios en escuelas públicas y se graduó en la Escuela Nacional de Economía de la UNAM. Luego obtuvo su doctorado en Harvard con una tesis que, escrita, fue publicada por la Universidad

Nacional bajo el título *Producción y participación política en el campo*. En la política se inició en un cargo menor, el de ayudante del diputado, ahora senador, Gonzalo Martínez Corbalá. En la administración pública hizo una rápida carrera en la Secretaría de Hacienda: desde jefe de departamento hasta subdirector general de Planeación Hacendaria. A partir de mayo de 1979, a los 31 años, empezó a caminar a grandes trancos en la ruta administrativa y política: al marcharse a la Secretaría de Programación y Presupuestos, llamado por el nuevo titular Miguel de la Madrid, ocupó una poderosa dirección general, la de Política Económica y Social; luego fue director del IEPES, para la campaña electoral, y se convirtió en secretario de Programación y Presupuestos. Y en algo más también: quedó a la cabeza de un vasto equipo de subsecretarios, directores generales, legisladores, gobernadores, a quienes impulsó y reunió en torno de la política que le compete

aplicar, pero también en torno a su persona. La más clara señal de su influencia en ese terreno la dio al conseguir que su amigo desde los días estudiantiles, y principal subsecretario a sus órdenes, Manuel Camacho, fuera designado secretario de Desarrollo Urbano y Ecología.

Un hombre así de poderoso ha ganado adversarios de rango semejante. Uno principalísimo es Joaquín Hernández Galicia, el dirigente petrolero, quien ha auspiciado ataques ruines contra Salinas de Gortari, como la impresión de un folleto que busca esterilmente infamarlo. El 12 de agosto, por añadidura, patrocinó también una extraña manifestación contra la carestía, dirigida no a protestar contra la Secretaría de Comercio, sino contra la de SPP, pues en pancartas se leía: "Programación (para robarnos) y Presupuesto (para enriquecerse)". En el mitin, en que participaron mujeres, miembros y dirigentes, de las secciones 34, 35, 39, 43, 45 y 46 del sindicato petrolero, se repar-

tieron dispensas a bajo precio, generosidad posible porque provenían del sistema de abasto del propio sindicato. La causa de la inquina de *La Quina* contra Salinas de Gortari radica en la lesión económica gravísima que al grupo director del sindicato se le infligió al recortarsele gajes derivados de contratos.

Está por verse si Salinas ha practicado su propio credo al establecer el proyecto económico vigente, o si sólo aplica recetas ajenas. A su fama de funcionario poderosísimo se agrega la que enaltece su inteligencia, capaz de procesar una vasta información sobre el país. Se le suma también la naturalidad con que ha lidiado siempre a combatir en defensa de las ideas y las acciones de De la Madrid, de la que éste se hallaba enfrascado en la lucha por la sucesión presidencial. Todo ello contrasta con su evidente falta de experiencia política... de la que también carecía su jefe, el que hoy es Presidente de la República.

■ **Presentación**
Las cosas en to...

■ **La precandidatura**
mil firmas d...

José Antonio...
cencias de los se...
ante el CEN del...
ritual en torno a...
rio Muñoz Ledo...
más destacados...
tica de ese parti...
Asimismo, cal...
"concurso de or...
de un monólogo...
partido. Lo que...
organización p...
corriente en tod...
ticos del mundo...



Fortino Muñoz Le...
UNAM ■ Fotos: R...

PRIMERA
INCE...
O VEN...
BIEN C...
Casa, C...
¡No Bus...
Segura...
Opob...
La gema i única...
ente particular...